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第10247期T A I G ANG R I B AO 公司“两会”将降本增效确定为今年的一项
重点工作，这是公司审时度势，从大局出发，应对
当前困难所采取的重要举措，广大干部职工要
有清醒认识，以更加开阔的思路和有效的方法
加以推进、落实。

当前，激烈的市场竞争成为一种常态，相
同条件下，产品成本越低，其在市场中的竞争
力会越强，企业才能获得更大的收益。严峻形
势下，企业必须把降本增效作为应对新常态的
生存之道，眼睛向内，以倒逼的方式最大限度地
降成本，向各个环节要效益。各单位一定要站
在公司生存发展的战略高度，充分认识到降本
增效是企业生存的需要，是可持续发展的需要，
是加快构建新常态下竞争力的需要，是改善和
提高职工生活水平的需要，切实增强危机感和
紧迫感，努力完成全年各项任务目标。

降本增效需要全员参与。要摒弃“完成降
本增效目标，跳起来也摘不到桃子”的消极思想
和“不讲主观，讲客观”的错误认识，营造全员参
与降本的工作氛围，及时展示工作成果，认真分
析解决方法，大力推广先进经验和典型做法。
只有全员树立起强烈的成本意识，降本才不是
一句空话，措施、方法和要求才会得到贯彻落实，
降本文化才能真正落地。

降本增效要坚持从细从严。指标分解要
“细”，从管理人员层层分解到基层操作人员，落
实到每一个岗位每一名员工，横向到边、纵向到
底，人人有压力、人人扛指标。过程执行要“细”，
从小处着手，从点滴做起，不能“只看重西瓜，忽
略芝麻”，充分发挥主观能动性，在执行上比精
神、比速度、见高低。绩效考核要“严”，进一步完
善考核制度，奖惩要与个人利益挂钩，激励职工
主动去算账，感受降本前后变化，让岗位创造更大价值。

降本增效要广开渠道。技术上，要加速科技成果向现实生产
力的转化，注重产学研结合，提高技术人员的人均产能，促进科研
与产业无缝对接；采用先进的工艺技术装备和生产方法，加大节能
降耗力度，不断提高资源综合利用率。管理上，从源头控制采购成
本，优化采供制度，保证供应链的良性发展，以优秀可靠的供应商
来支持采购质量的稳定提高和采购成本的不断降低；要强化对标，
不断改进预算编制流程和方法，做好分析管控和考核评价，发挥预
算对生产经营关键指标的控制；强化上工序为下工序服务意识，保
证产品质量，提高生产效率，降低生产成本。

严峻形势下，不管市场怎么变化，人人心里都要有一本账——
用最低成本换最高效益。作为新常态下的生存之道，降本增效是一
种责任，也是一种理念。只有每个人都增强降本增效意识，汇聚出
万众一心渡难关的强大合力，才能最终打赢生存保卫战。
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■记者 陈涛

在东山矿，只要提到管
状带式输送机，大家都会不
由自主地介绍，“这是亚洲第
一长、国内最先进的节能环
保型输送机”。然而又有多
少人知道，为了维护好这条
东山矿人引以为傲的冶金石
灰输送线，巡检工们要付出
多少汗水与艰辛。

4.4公里的管状带式输
送机架设在群山之中，就像
一条长龙沿着山势蜿蜒起
伏。一天早上，管带机作业
区职工曹建岭像往常一样，
拿起对讲机，提着工具，爬
上30多米高的输送机，开始
了一天的巡检。“这台管状
带式输送机是东山矿生产
保供的生命线，每天矿上生

产的3000多吨冶金石灰要通过它送到
山下，巡检时要格外地认真仔细。”曹建
岭对着跟他一起巡检的记者说道。就
在这时，旁边一根机架上“嗤、嗤、嗤”的

声响引起了曹建岭的警觉，他蹲下身，
细心观察一个机架上的12个工作托
辊。反复核实比对后，他找到了问题托
辊，把位置标注在机架上。用对讲机通
知作业区后，他紧绷的神情才放松下来。

每次巡检，曹建岭都要走上4个小
时 9公里的路，检查 38000 个工作托
辊，这考验的是体力，更是眼力和听
力。零下18℃的野外，透骨的寒风把曹
建岭的耳朵冻得通红，脸刮得生疼，厚
实的棉大衣也被吹透了。但天气再冷
他也不戴棉帽和耳罩，就是为了能更清
楚地听到工作托辊的声响，“长时间盯
着托辊看，眼睛特别干、特别涩，有时还
掉眼泪。”曹建岭说。这时他就会停下
脚步往远看，休息一会儿眼睛。输送机
头尾的高度相差160米，刚才还冷得直
打哆嗦，走过一段长长的台阶后已经是
一身汗了。曹建岭告诉记者，这是巡检
路上最难熬的时候，明明身上有汗，就
是不能脱衣服，感冒了就得耽误工作。

（下转第三版）
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主持人：记者 芦文晓
嘉 宾：公司特级劳模、营销部海外

业务部经理 俞光

【关键词】逆势而上
2014年，是公司发展史上极不寻常、

很不平凡的一年。这一年，太钢迎来了
八十华诞，全体太钢人传承历史，开拓创
新，面对异常复杂严峻的市场形势，取得
了难能可贵的经营业绩。

——摘自集团公司十七届四次职代
会《行政工作报告》

记者：目前，钢铁行业经济增速放
缓、结构优化升级，钢材消费进入峰值平
台区，已经成为钢铁行业经济的一个新
常态。去年，公司营销人员积极想办法，
逆势而上，产品出口取得的不俗业绩，成
为公司经营中的一大亮点，其原因何在？

俞光：去年，在海外市场上，公司产
品主要销往欧洲、北美、韩国和台湾四大
地区。这些地区经济相对比较发达，市
场比较成熟，对产品的品牌和性能要求
比较高，尤其是高端领域市场对产品有
很高的要求。太钢作为国内不锈钢行业
的排头兵，很早就开始开拓国际市场。

这几年，太钢的不锈钢产品品质在逐步提
高，成为了国内的知名品牌，而且在国际上
不锈钢销售也有了成熟的经验，不锈钢产
品也得到了这些地区消费者的广泛认可。
所以，去年，虽然整个钢铁行业不景气，但
我们仅在这四个地区，不锈钢的销量就占
到了全公司不锈钢出口量的百分之八十以
上。

【关键词】战略用户 借船出海
2015 年，将是本世纪以来公司遇到

挑战和考验最多、经营发展最为艰难的
一年。我们所处的环境正在发生着复杂
而深刻的变化，公司已经到了生存发展
的历史关口。

——摘自集团公司十七届四次职代
会《行政工作报告》

记者：今年，公司要求完善海外公司
不锈钢销售业务托管机制，用好成熟销售
渠道，开发海外战略用户，扩大海外市场份
额。我们营销人员准备采取什么办法完成
今年的出口任务呢？ （下转第二版）
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开发海外战略用户扩大海外市场份额

日前，不锈钢管
公司以“提高成材
率，降低废品率，降
低金属损耗”为宗
旨，加大产品过程控
制，全力推进产品质
量再提升。图为该
公司职工正在进行
钢管锯切作业。
王旭宏摄 吕茹文

本报讯 2月3日，公司党委在公司主楼二楼
会议室组织中心组集中学习，传达学习贯彻省十
二届人大四次会议、省政协十一届三次会议精神
和省委书记王儒林的重要讲话精神，讨论太钢党
委《关于落实党风廉政建设党委主体责任的实施
意见（试行）》和《关于落实党风廉政建设纪委监督
责任的实施意见（试行）》。

公司党委书记杨海贵主持集中学习讨论，公
司党委中心组成员参加。

大家认为，备受全省人民关注的省“两会”是
全省政治生活中的一件大事，对于正处于重要历
史关头的山西具有特殊重要的意义。“两会”是一
次高举旗帜、民主团结的大会，鼓舞干劲、催人奋
进的大会，求真务实、风清气正的大会，对于进一
步开创“深入学习贯彻习近平总书记系列重要讲
话精神，净化政治生态，实现弊革风清，重塑山西
形象，促进富民强省”新局面，激励全省广大干部
群众攻坚克难、奋力前进具有重大意义。

大家认为，大会对全省改革发展作出的全面
部署，充分体现了中央深化改革的总要求及新常
态的战略思想，全面贯彻了党的十八大及十八届
三中、四中全会和习近平总书记系列重要讲话精
神，体现了中央、省委经济工作会议和省委十届六

次全会要求。公司上下要以学习贯彻全省“两会”
精神为指导，扎实推进公司改革发展稳定各项工
作，特别是要以深化改革为统领，以价值经营为主
线，突出抓好品种质量、改革创新、对标挖潜、降本
增效、依法治企、转型发展、安全环保、队伍建设、职
工生活等各项重点工作，动员全公司干部职工以良
好的精神状态，勇于担当，主动进取，奋发作为，为
开创“弊革风清、富民强省”的新局面贡献力量。

与会人员还讨论了太钢党委《关于落实党风
廉政建设党委主体责任的实施意见（试行）》和《关
于落实党风廉政建设纪委监督责任的实施意见
（试行）》。

杨海贵指出，两个《实施意见》（试行）明确了
党委主体责任和纪委监督责任的基本内涵、主要
内容、工作方式和工作流程，是推动全公司进一步
加强党风廉政建设的重要制度保障。要准确把握
党委主体责任和纪委监督责任的基本内涵，把党
委主体责任和纪委监督责任落实到每个领导班子
成员的工作职责中；公司领导班子成员要严格落
实“一岗双责”，认真抓好职责范围内的党风廉政
建设，进一步推动党委主体责任和纪委监督责任
的制度化和规范化。

（本报记者）

传达学习贯彻全省“两会”精神
公司党委中心组进行集中学习

讨论关于落实党风廉政建设“两个责任”的《实施意见》
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省部级主要领导干部学习贯彻十八
届四中全会精神全面推进依法治国专题
研讨班2月2日在中央党校开班。中共
中央总书记、国家主席、中央军委主席习
近平在开班式上发表重要讲话。本报今
日四版刊登新华社相关报道，望各单位
认真学习贯彻。


